

## CHAMBRE DES COMMUNES

Le lundi 28 novembre 1966

La séance est ouverte à deux heures et demie.

### LES SPORTS

#### LA COUPE GREY—VICTOIRE DES ROUGH- RIDERS DE LA SASKATCHEWAN

**Le très hon. J. G. Diefenbaker (chef de l'opposition):** Monsieur l'Orateur, je voudrais, de l'assentiment de la Chambre, me reporter à un événement qui revêt un caractère national et reflète la fierté des Canadiens, de quelque province qu'ils soient. Les deux équipes qui se sont disputé la coupe Grey samedi dernier offraient à l'homme politique une occasion rêvée: d'où qu'il vienne et peu importe sa préférence, il pouvait souhaiter la victoire aux Roughriders. Toutefois, pour moi qui viens de la Saskatchewan, où le football avait connu plus d'un demi-siècle de sécheresse, le résultat du match revêt une telle importance qu'il y a lieu de le faire passer à l'histoire.

Tous les députés, j'en suis sûr, tiendront à se joindre à moi pour féliciter les gagnants de la coupe Grey, les Roughriders de la Saskatchewan. Nos félicitations s'adressent également aux Roughriders d'Ottawa, qui ont témoigné d'un grand esprit sportif. La nation entière remercie tous les membres des diverses équipes qui se sont affrontées au cours de la saison, dont le point culminant a été ce grand match traditionnel, car, grâce au football, les Canadiens ont fait preuve d'une unité dont on doute parfois. (*Applaudissements*)

**Le très hon. L. B. Pearson (premier ministre):** Monsieur l'Orateur, qu'il nous soit permis de nous joindre au très honorable représentant d'en face pour féliciter les Roughriders de Saskatchewan de la grande victoire qu'ils ont remportée samedi. Personnellement, cette victoire me réjouit d'autant plus que je compte de nombreux amis en Saskatchewan, à qui je dois beaucoup. (*Exclamations*)

Le très honorable représentant a parlé de la longue sécheresse que le football a connue dans cette province. Bien entendu, il y a d'autres sortes de sécheresse. Quoi qu'il en soit, ce fut une joute magnifique et, tout comme mon

très honorable ami, nous tenons à féliciter les gagnants comme les perdants. (*Applaudissements*)

**M. T. C. Douglas (Burnaby-Coquitlam):** Monsieur l'Orateur, je me demande si l'on permettrait également aux membres de notre parti de féliciter les Roughriders de la Saskatchewan pour leur éclatante victoire de samedi dernier. Comme on l'a dit, la Saskatchewan tentait depuis longtemps de décrocher la coupe Grey; la dernière fois que l'équipe a disputé la finale, c'était aussi contre Ottawa, en 1951. La Saskatchewan a toujours eu de la difficulté avec Ottawa, et ce non seulement au football, mais cette fois-ci elle a eu du succès et je pense que c'est aux partisans de la Saskatchewan qu'il faut rendre le plus grand hommage, eux qui sont restés fidèles à leurs Roughriders à travers toutes les épreuves et les ont appuyés même lorsqu'ils étaient au dernier rang de la ligue. Leur ténacité et leur persévérance ont porté fruit et notre parti aimerait certes les féliciter aussi de leur victoire éclatante. (*Applaudissements*)

● (2.40 p.m.)

### LE COMMERCE EXTÉRIEUR

#### COMPTE RENDU DE LA RÉUNION DE L'OCDE TENUE À PARIS

**L'hon. Robert Winters (ministre du Commerce):** Monsieur l'Orateur, j'arrive de Paris où a eu lieu la réunion annuelle du conseil ministériel de l'Organisation de coopération et de développement économique. Je demande l'autorisation de déposer les textes anglais et français du communiqué émis à l'issue de la réunion.

Il s'agissait de la cinquième réunion annuelle de l'OCDE qui a succédé en 1961 à l'Organisation européenne de coopération économique. En 1961, les ministres de l'OCDE avaient fixé à 50 p. 100, en termes réels, l'objectif collectif de croissance économique pour l'ensemble des pays membres de 1960 à 1970.

A la réunion de cette année, on s'est félicité de ce que le taux de croissance ait dépassé jusqu'ici le minimum requis pour atteindre l'objectif et du fait que les perspectives pour le reste de la décennie continuent d'être bonnes. Toutefois, on a reconnu qu'il fallait sans